



NOTAS DEL DIA

Tristes frutos de la revolución soviética

Parce que la contrarrevolución rusa lleva conseguidas bastantes ventajas. En Cronstadt el ejército antibolchevique, que acudida el general Koslovsky, y en Minsk otro ejército también antibolchevique, tienen a raya a las tropas rojas, y han hecho que la ofensiva de éstas, su preparación y dirigida por Trostky, se estrellé.

Claro es que el comisario rojo, ese Trostky que parece ser el que allí en Rusia todo lo absorbe, organiza otra ofensiva contra Cronstadt, de la que espera mucho, y hasta entonces no podremos venir en conocimiento de las realidades que en el Oriente europeo se desencadenan y luchan.

Bueno será, sin embargo, que no olvidemos los tristes frutos de la revolución soviética. E. crimen a café libre, la miseria señoreada de todos los hogares, la guerra civil como estado normal, la industria paralizada, la integridad territorial perdida, las aspiraciones históricas truncadas...

Los últimos atentados cometidos en Italia—y de los que oportunamente fueron informados los lectores de GACETA DE TENERIFE—no pueden menos de producir en nosotros un vivo sentimiento de protesta. En Italia, como en España, como en muchos países, los elementos del desorden, que para el logro de sus fines no se detienen ante los actos más abominables, no se resignan a que los Gobiernos hagan respetar el principio de autoridad e impongan la aplicación de las leyes.

El presidente del Consejo Italiano, el ilustre y respetable señor Giolitti, cuyo patriotismo está siendo puesto a prueba en estos difíciles momentos, es blanco de esas perversas intenciones anarquistas. La explosión de dinamita producida en la línea férrea de Roma a Lirna estaba preparada contra él.

Es equivocada, sin embargo, esta táctica de los criminales. Si piensan que sus atentados han de producir perturbación o debilidad en los pueblos, la realidad e encarga de demostrarle su error; lo que producen es un sentimiento de enérgica reacción y protesta popular.

En cuanto a los gobernantes que tienen conceptos de sus deberes, ni esos actos ni ninguna clase de amenazas, podrá apartarles de su camino. En Italia, como es sabido, sigue encerrado Malatesta, y no ha de llegar ciertamente a la libertad por medio de atentados de dinamita.

Y el mundo todo, con tales hechos, está cada vez más convencido de que es imprescindible robustecer a toda hora la autoridad de los Gobiernos.

De la Cámara de Comercio

Información comercial. Se ha recibido en esta Cámara de Comercio una comunicación del Comité de la Tercera Feria Internacional de muestras, que se celebrará en Padua (Italia), desde el 1 hasta el 15 de Junio del año actual.

Dicho Comité, del cual es secretario don Carlos Titta, desea ponerse en relación con las Casas de esta provincia que quieren tener representación en la Feria de referencia, para facilitarles cuantos detalles sean indispensables.

La Casa Marcel Deprez, de Le Bruxelles Forest (292, Chaussée de Neutale), ofrece al comercio las mercancías siguientes: Quincallería, cuchillería, varillas y barras de hierro, tubos de todos calibres, y artículos de toza y cristal.

La Compañía The Cleveland Brass Mfg de Cleveland, Ohio, U. S. A., dedicada especialmente a manufacturas de acero, quiere entrar en relaciones con el comercio de esta plaza.

Las Casas Inglesas Handley Ltd. (Aeronautical Engineers), de Londres, dedicada a especialidades relacionadas con la Aeronáutica; y Lodge Plugs Limited, Rugby, que se encarga principalmente de manufactura de motores, desean entrar en relaciones con comerciantes de estas islas.

La Casa que gira bajo la razón social Reginal Wells, con residencia en Londres (21, Ruel Street, Covent Garden), desea nombrar en estas islas agente para solicitar consignaciones de plátanos, tomates y patatas para la venta en comisión.

Cruz Roja

Consultorio gratuito para pobres. En el consultorio gratuito para pobres que en esta capital tiene establecido la Comisión de señoras de la Cruz Roja Española, han sido atendidos durante el pasado mes de Marzo: De medicina, 89 enfermos; de cirugía, 287. En total, 376 asistencias.

Para la próxima temporada se han recibido los últimos modelos de sombreros de señoras, en la calle de Jesús Nazareno núm. 26.

Boletín religioso

Santoral. Día 10, domingo.—San Ezequiel, profeta. Sagrado Evangelio. Domingo II después de Pascua.

En aquel tiempo, decía Jesús a los fariseos: Yo soy un buen Pastor. El buen Pastor sacrifica su vida por sus ovejas. Pero el mercenario, y el que no es el propio pastor, de quien no son propias las ovejas, en viendo venir al lobo, desampara las ovejas y huye, y el lobo las arrebató y dispersó el rebaño: el mercenario huye porque es asalariado y no tiene interés alguno en las ovejas. Yo soy el buen Pastor, y conozco mis ovejas, y mis ovejas me conocen a mí. Así como el Padre me conoce a mí, así yo conozco al Padre; y doy mi vida por mis ovejas. Tengo también otras ovejas que no son de este aprisco; las cuales debo yo recoger, y oírán mi voz, y se hará un solo rebaño y un solo Pastor. (San Juan. C. X.)

Cultos para el día 10. Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción.—A las 8 misa y 2 días. Terminada la misa salta la procesión con el Santísimo para dar la comunión a los enfermos del Hospital civil. A las 9 y media misa cantada. A las 9 y media catecismo a los niños. A las 5 y media el Rosario y la Antífona rezados y plática doctrinal para adultos.

Parroquia de San Francisco.—A las 7 y media misa rezada. A las 8 misa rezada de tropa. A las 9, tercera, sermones, misa cantada con pláticas. A las 11 misa rezada. Iglesia del Pilar.—Misa a las 5 y media, 7, 8 y 9. En esta iglesia el Sr. Evangelio, asistido de el Colegio del Corazón de María. En la de las 8, comunión general para la Asociación de Hijas de María.

A las 3 de la tarde la catequesis y a las 4 y media, siguiendo con himno y de otros mesteres, se tendrá la Hora Santa en vez de por la noche. En punto a dicha hora S. D. M. se rezará acto seguido la estación al Santísimo y el Rosario, e continuación el ejercicio mensual a María Inmaculada, sermón, bendición y reserva.

Parque Recreativo

En vista del clamoroso éxito obtenido por la extraordinaria serie «El mensajero de la muerte», esta noche, en la segunda sección, comenzará la «reprise» de esta película de aventuras, que seguramente alcanzará en su segunda proyección, en cinco noches, una acogida tan calurosa como en el estreno.

Anuncio usted en «GACETA DE TENERIFE»

Instrucción Pública

Licencia

Por la Superioridad se concede licencia de cuarenta y cinco días a don Blas Herrera, maestro nacional de Icod y las Cabeceras, en Tijarafe, respectivamente.

La gratificación de residencia

El dignísimo director del Instituto de La Laguna y Sección Universitaria, nuestro muy querido amigo don Adolfo Cabrera Pinto, ha dirigido al ministro de Instrucción Pública el siguiente telegrama:

«Nombre funcionario Instrucción Pública elevamos instancia a V. E. pidiendo se digné llevar a la prórroga presupuesto crédito necesario para elevar al 50 por 100 sobre sus sueldos la gratificación de residencia de los catedráticos, profesores, auxiliares y empleados administrativos y subalternos, establecimientos docentes, maestros nacionales, demás funcionarios técnicos y administrativos dependientes del mismo Ministerio, igualándose así a demás funcionarios que prestan servicios Canarios, y dando cumplimiento a ley 11 Julio 1912 que ordenó se unificase la expresada gratificación cuya gracia esperamos obtener justificación V. E. por ser de justicia equitativa igualándose en dicho beneficio económico a los demás funcionarios, cesando así pretensión a que estamos sujetos actualmente, que somos únicos sin disfrutar residencia en la proporción indicada, cuya desigualdad nos perjudica en nuestros intereses y hasta afecta nuestro decoro profesional. Salúdase respetuosamente.—Cabrera Pinto.»

Sobre el mismo asunto, el señor Cabrera Pinto ha enviado también a los diputados por Tenerife, Palma, Gomera y Hierro y a los señores señores Izquierdo Vales y Sotomayor un telegrama concebido en los términos siguientes:

«Director Centros Enseñanzas administrativas Instrucción Pública, pedimos hoy telegrama ministro lleve prórroga presupuesto crédito o autorización necesaria elevar 50 por 100 gratificación residencia, remitiendo, asimismo, como instancia razonada nombre todos funcionarios expresados interpongamos cerca ministro su valioso apoyo y defensa nuestra petición para lograr que beneficio expresado sea incluido en las autorizaciones correspondientes prórroga presupuesto para ejercicio 1921 a 22, esperando pueda obtenerlo por ser de justicia equitativa. Con expresivas gracias salúdase atentamente.—Cabrera Pinto.»

Igualmente ha telegrafado al director del Instituto de Las Palmas, para que hiciera igual petición al ministro y a los representantes en Cortes por aquel grupo Oriental.

Particularmente se le expidió un telegrama a don Félix Benítez de Lugo, en el que se le manifestaba que la diferencia que importa la gratificación de residencia para todos los funcionarios de Instrucción Pública del archipiélago canario, ascendía a 655.000 pesetas.

Información militar

Nuevos cabos

Han sido aprobados por el Excmo. señor capitán general las actas de aspirantes a cabo de los cabos interinos y soldados de este regimiento que a continuación se relacionan, los cuales serán dados a reconocer en sus compañías en el acto de la revista de policía de hoy, en las que prestarán el servicio de su clase.

Cabos interinos: 3.º del 1.º Santiago Bobet Gardes, 4.º del 1.º Julián Prieto Montalvo, 1.º del 1.º Manuel López García, 4.º del 1.º Soldados Eleuterio Crespo Martínez, 1.º del 1.º don Manuel Peralló de La Fuente, 4.º del 1.º Francisco Marrero Gutiérrez, 4.º del 2.º soldado de 1.º Marcos Martínez García, 3.º del 2.º soldado de 1.º Zacarías Machado Ruiz, 3.º del 2.º soldado de 1.º Lope Cruz Rodríguez.

Para la jura de bandera. En el día de mañana a las 16.30 tendrá lugar en el cuartel de San Carlos la primera conferencia preparatoria para la jura de la bandera de los reclutas incorporados a los cuerpos que guardan esta plaza.

Dicha conferencia estará a cargo del teniente de Ingenieros don Franco Domínguez.

Servicio de la plaza para hoy. Parada: Infantería.—Jefe de día el comandante de Artillería don Joaquín García Palazar.—H. y P. Infantería 4.º capitán.—Reconocimiento de artículos de pienso, el capitán de Caballería.—Oficiales de vigilancia: 1.º zona, hasta el Batallón, Infantería; 2.º zona, Infantería.—Talla en la Comisión Mixta a las 10, dos sargentos de Artillería.—Barberos al Hospital Militar, Artillería e Ingenieros.—El general gobernador militar, Serra.

Para el gran taller de calzado de La Bota de París se acaba de recibir un intenso y variado surtido de pieles, hormas, suelas goma etc. para la fabricación de la misma. Especialidad en la confección de calzado fino para caballero y zapato señora de Luis XV.

Frontiud y esmero.—La Bota de París San Francisco 12, Santa Cruz de Tenerife.

Petición razonada El suministro de fluido eléctrico

Suscrita por gran número de industriales de esta capital se presentó ayer al director de la Compañía Eléctrica una razonadísima instancia, pidiendo que durante el día no se interrumpa el suministro de fluido eléctrico en esta población.

Con las restricciones que actualmente se verifican, se causan inadmisibles e importantísimos perjuicios a las distintas industrias aquí establecidas, pues los motores en fabricas y talleres tienen que estar sin funcionar durante toda la mañana, ya que desde las seis, hora en que se suprime el fluido eléctrico, no vuelve a suministrarse éste hasta la una de la tarde.

Esta forzosa paralización de las industrias que utilizan el fluido eléctrico, trae también aparejado, como lamentable consecuencia, un evidente perjuicio para la clase obrera, por la obligada disminución de las horas de trabajo.

Entre otras razones, los industriales fundan su petición en la baja que ha experimentado el precio del carbón, lo que puede permitir a la Compañía Eléctrica el ceder a lo que se le pide, en beneficio de los generales intereses de esta capital.

La buena disposición que siempre ha mostrado la Compañía Eléctrica en servir las necesidades del vecindario, esperamos que, una vez más, se exterioricen hoy, acogiendo favorablemente la razonada instancia de los industriales a que nos venimos refiriendo.

Beos de sociedad

Enfermos

Continúa mejorando de la herida que recibió en la becerrada celebrada últimamente, el joven don José Lima y Rivero.

Guarda cama, ligeramente enfermo, el delegado de Hacienda de esta capital, don Emiliano Urquía y Redorta.

Por noticias particulares se sabe que sigue mejorando de la última operación sufrida en Madrid, don Pedro Cruzat.

Se halla enfermo el médico don José Naveiras.

Notas varias

Han ingresado como postulantes en el convento de Santa Catalina de La Laguna dos señoritas naturales de Valleseco y Puerto de La Luz, respectivamente, que vinieron en el último corcello.

En la clínica del Dr. Costa ha ingresado el joven don Luis Piñero, que, a consecuencia de un accidente de que fué víctima en la Orotava, sufre la pérdida de los dedos de la mano derecha y una herida en el pecho de carácter leve.

Viejes

Ha llegado de Las Palmas al Industrial de aquella plaza don Luis Orra.

Para Santa Cruz de la Palma se embarcó anoche don José López Forte.

El próximo día 11 embarcará para Cádiz la señora esposa del oficial 1.º de esta Delegación de Hacienda don Leoncio Zapata.

Ha regresado de Las Palmas el funcionario de Hacienda don Alberto Deigado y Rodríguez, acompañado de su señora madre.

Gobierno civil

Presupuestos ordinarios. Han sido autorizados los presupuestos ordinarios para el ejercicio económico de 1921 de los Ayuntamientos de Candelaria, Orotava, Fuencaillente y Mazo.

Periódicos oficiales

«Boletín oficial de la provincia de Canarias» Sumario correspondiente al número del 4 de Abril de 1921: Presidencia del Consejo de Ministros.—Parte oficial relativo a la salud de S. M. el Rey y demás personas de la Augusta Real Familia.

Gobierno civil.—Junta provincial de Subsestancias: Tasando la patata en 90 céntimos el kilo. Administración de Propiedades de Impuestos de esta capital.—Requerimiento invitando a las Empresas de carruajes de motor de sangre y a los vehículos de tracción mecánica, para que puedan acogerse a los beneficios que les concede la vigente ley de Presupuestos, en su artículo 13 relativo al de solicitar el concierto con el Estado para el pago de impuesto de Transportes, para el próximo año 1921 22.

Administración municipal.—Icod: Tarifa de arbitrios extrajudiciales.—Realejo bajo, Valleseco: Anunciando que instruyen los expedientes que se citan sobre excepción del servicio de los mozos que se expresan.

Escuela oficial de Náutica de esta capital.—Anunciando que queda abierta la matrícula para la enseñanza no oficial y pago de los derechos de examen para el oficial.

Juntas municipales.—Betancuria, Adeje, Guancha y Arure: Actas de los vecinos designando a los presidentes y suplentes de las Mesas electorales.

Administración de justicia.—Ceda la de citación de Francisco Carrillo Lorenzo y Francisco García Sanabria.

cartas bien distinto del que quieren hacer con sus apasionados historiadores, y mostró sucesivos retratos de la gentillísima Infanta: los de Sánchez Coello, el atribuido a Llano, y, juntamente con ella, fueron apareciendo sus familiares: su hermana Catalina Micaela, la loca Magdalena Ruiz y el pincero Luis Tristán el Catalán.

Excuso los planes de Felipe II sobre su hijo, que no por egotismo paternal resistió a las protecciones amorosas de muchos Príncipes, por su adivinada en ella la solución del pleito de Flandes; relató su matrimonio con el príncipe Alberto, y aparecieron retratos de Velázquez, de Van Dyk y Rubens, cuadros de Van Kenberg y de Ala Loet y Bronghelt, mientras el conferenciante leía la admirable semblanza que de ambos esposos hizo el Cardenal Ventivoglio, y contaba el amor que a la Princesa profesó su pueblo.

Murió el Archiduque; volvieron a pertenecer a España los Países Bajos, y convertida en gobernadora la que fué soberana, apareció con su traje de terciopelo francés una hermosa de Rubens, y aun entonces su nombre va unido a una empresa gloriosa retratada por Snayers; apareció en Breida recibiendo el homenaje de Spinoza, el hombre que supo comprenderla.

Finalmente, se dejó el conferenciante de que los restos de aquella insignie Soberana no tengan un mausoleo, ni siquiera una cruz, y mostró su confianza en que ahora se sepa reparar ese olvido lamentable.

Al terminar su notable disertación escuchó el señor Llanos y Torriglia calurosos aplausos y felicitaciones.

De interés local

Las fiestas de Mayo

Un baile típico en Luz y Vida

Entre los distintos números del programa para las fiestas de Mayo, se encuentra un baile típico del país organizado por la simpática sociedad Luz y Vida, del barrio del Toscal.

Para esta fiesta, que se llevará a efecto el sábado 30 del corriente, a las 10 y media de la noche en el domicilio de dicha sociedad, es grande el entusiasmo que reina entre el elemento joven, especialmente entre el vecindario del indicado barrio.

En la presente semana darán comienzo los trabajos de un artístico y bonito decorado que esa noche lucirá el salón de fiestas de la sociedad mencionada.

Se tiene en proyecto pedir la Banda municipal para que horas antes del baile ejecute un programa en las inmediaciones del local social.

Una excelente orquesta amenizará el espectáculo, con un variado repertorio de piezas bellas, entre ellas, folías, isas, malagueñas, etc., para dar así a la fiesta su verdadero carácter.

La directiva de Luz y Vida ruega encarecidamente a las jóvenes que se propongan asistir a esta fiesta, lo hagan ataviadas al igual que nuestras gentiles «maguitas», pudiendo, en caso imposible, asistir las que lo deseen con el traje o disfraz del que puedan disponer.

Ya se cuenta con varias jóvenes que asistirán luciendo verdaderos trajes típicos, y a juzgar por el entusiasmo, auguramos a esta entusiasta sociedad un éxito más a los muchos que ya ha obtenido.

Figura alegórica

Asimismo, con el entusiasmo que le caracteriza, la sociedad Luz y Vida presentará en la cabalgata de las

fiestas, una figura alegórica representando a dicha entidad, cuya figura merecerá, de seguro, las alabanzas del público.

El precio de las tribunas

Por equivocación se ha dicho que el precio del alquiler de las tribunas para los espectadores que han de celebrarse en la Rambla XI de Febrero durante las próximas fiestas de Mayo, es de 30 pesetas en lugar de 50, como se ha señalado.

Ayer solicitaron tribunas los señores siguientes: Don Blas Cabrera Topham, don Angel Carrillo, don Nicolás de L. Cáceres, don Eugenio Rodríguez, don Rafael Gallego, don Francisco Hernández Sáyer, don José Izquierdo, don Pedro Ramírez Vazquez, don Antonio Moreno Luna, don Andrés Lombet, don Antonio Vivanco, don Alfonso Moreno Urzúa, y don Juan Rumeu y García.

Modificación en el programa de las fiestas

El programa de las fiestas de Mayo ha sufrido la siguiente modificación: Día 8 de Mayo.—A las 5 de la tarde, carrera de cintas en automóviles en la Rambla XI de Febrero.

A las 9 de la noche.—Gran «kermesse», con bailes populares con orgullo, cabalitos, elevación de globos grotescos, conciertos por varias bandas de música y fuegos artificiales.

En dicha noche se permitirá la instalación de los clásicos ventorillos y la Rambla presentará una espléndida iluminación.

Para el curso de flores

Por circular en el curso de flores, serpietas y confetis, no satisfacerán arbitrio de ninguna clase las carrozas que al mismo concurren.

Ayuntamiento

Gestiones de los señores Salazar y Arroyo

El alcalde, señor Mandillo, ha recibido el siguiente telegrama de los diputados a Cortes por este distrito don Tomás Salazar y Cologn y don André de Arroyo y González de Chaves: «Hemos obtenido órdenes estudio sexto trozo carretera Icod Guía. Ministerio comunicarlo del tráfico a Jefatura. Afectuosos saludos. Salazar, Arroyo.»

Reunión importante

En el despacho del señor alcalde se reunieron ayer tarde los jefes de las diferentes minorías políticas del Ayuntamiento, con objeto de tratar asuntos de verdadera importancia para el país y sobre los cuales se guardó reserva.

El informe de los conductores de coches

Por el señor concejal inspector del servicio de carruajes, don Eladio Ruiz Frías, ha sido informada desfavorablemente la instancia de los conductores de coches solicitando se amplie por tres meses el plazo concedido para adquirir el correspondiente uniforme.

Instancia de un maestro

El maestro nacional don José Jurado Cabello ha presentado instancia solicitando se le abone, como indemnización, por el concepto de «cena habitación, a razón de mil pesetas anuales, todo el tiempo que fué maestro titular de la Escuela nacional de niños núm. 11 de esta capital.

Se compra una estantería con mostrador. Para informes dirigirse a la calle de Candelaria núm. 12.

Eclesiásticas

Superior de los Misioneros del Corazón de María

Hemos tenido el gusto de saludar al Rdo. superior de los misioneros del Inmaculado Corazón de María de la residencia de Las Palmas, don Ricardo Ayala, que viene a pasar unos días aquí y en la casa-colegio del Puerto de la Cruz.

El P. Ayala tiene una nave en construcción en su hermoso templo de Las Palmas y está llevando a cabo otras importantes reformas.

Crónica médica

Antipatías lácteas

Se observa con gran frecuencia en la práctica ideas erróneas, prejuicios seculares y hereditarios respecto a la utilidad nutritiva de la leche, que es necesario desvanecer de la opinión vulgar, entendiendo por vulgo no sólo a personas analfabetas e ineducadas, sino también a otras muchas cultas e instruidas, pero que no se han iniciado en los conocimientos médicos.

La leche, recomendamos en multitud de enfermedades y especialmente del estómago, corazón y riñones, por su fácil asimilación, su riqueza en principios nutritivos, su acción diurética (eliminadora de orina) y en fin, por su escaso residuo que permite recomendar en las afecciones de los órganos excretorios. Pero la leche, es rechazada por multitud de personas, unas con motivo fundamental, y otras, repulsión psíquica, por preocupaciones o antipatías.

Los enfermos que alegan en contra de ese precioso alimento, razonadamente, son aquellos que sufren fenómenos de anafilaxia—vómitos, erupción en la piel, etcétera—al ingerirla; los que padecen de estreñimiento que se exagera con la leche, y los afectos del hígado con trastornos en el curso de la bilita.

Es preciso tener en cuenta, sin embargo, que la leche puede perjudicar tomándola en grandes proporciones—o grandes sorbos—de una vez, por formarse coágulos de caseína, de difícil digestión por su volumen, y cuando entre vaso y vaso de leche, ha transcurrido un tiempo menor de cinco cuartos de hora, que es precisamente el que necesita para pasar del estómago al intestino.

Respecto a la relación de la bilita con la leche, fácil es demostrarla si se recuerda que aquella tiene como una de sus importantes funciones la digestión de las grasas, que tanto abundan en el líquido lácteo.

En cierta ocasión recomendé a una señorita la dieta láctea, y me contestó: «No puedo tomar leche, porque yo tengo bilita». Le manifesté que todas las personas seguran unos 800 gramos diarios (Carracido), necesarios para la digestión.

Y una señorita que se hallaba presente, interrogó:—«¿Es decir que yo también tengo bilita?» —Sí, señorita.

Tengo algún recordamiento de haber disipado, sin querer, una pequeña ilusión; sin duda deseaba ser una palomita sin hijos; pero debemos los médicos difundir la cultura higiénica en el seno de las familias.

Eustaquio Leroño. 80.000 pesetas se dan a préstamo sobre hipotecas. Informarán en esta imprenta.

NUESTRO SERVICIO CABLEGRAFICO
INFORMACION NACIONAL Y EXTRANJERA

(De la Agencia Prensa Asociada)

Las diputaciones de las Vascongadas

El pago de las atenciones de enseñanza. Visitando al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda

Madrid 8 19'45.—Una numerosa comisión de las diputaciones vascas, ha visitado hoy al jefe del Gobierno y al ministro de Hacienda.

Dichos representantes fueron a interesarse por la pronta resolución de un expediente sobre pago de atenciones de enseñanza en las provincias vascas, que está detenido hace tiempo.

Los señores Allende Salazar y Argüelles prometieron estudiar y resolver el asunto a la mayor brevedad posible.

En vísperas de acontecimientos políticos

Se suspende un banquete en honor del señor Pinés.

Comentarios. ¿Crisis parcial? Madrid 8 19'45.—Se ha suspendido el banquete que los amigos del ministro de Gracia y Justicia, señor Pinés, pensaban celebrar en honor de éste el próximo lunes.

Esta suspensión está siendo comentada en los círculos políticos.

Los matucos la relacionan con un supuesto disgusto del señor Pinés, a consecuencia de las palabras que recientemente pronunció dicho ministro en el Congreso contestando a una pregunta del diputado socialista señor Sabarot sobre la detención de la madre de Casanueva.

Lo que entonces dijo el ministro de Gracia y Justicia estaba en contradicción con el criterio que acababa de exponer el jefe del Gobierno sobre el mismo asunto.

Se habla con insistencia de que el señor Pinés parece decidido a abandonar el cargo.

Créese que una crisis parcial en estos momentos sería aprovechada por el señor Allende Salazar para plantear en seguida la cuestión de confianza.

El señor Allende Salazar desea abandonar la jefatura del Gobierno. Tampoco quiere aceptar el señor Sánchez de Toca

En círculos políticos frecuentados por caracterizados ministeriales, se asegura hoy que el señor Allende Salazar desea abandonar la presidencia del Consejo.

Para lograr esto, se dice que ha tratado de convencer al señor Sánchez de Toca para que acepte dicho cargo.

Los comentaristas aseguraban también que el actual presidente del Senado se ha negado a formar el Gobierno de concentración conservadora que le proponía el señor Allende Salazar.

Como son bien manifiestos los deseos de éste de abandonar la jefatura del Gobierno, y se sabe que también el señor Maura le reiteró su propósito de no reemplazarle en ese puesto, aumenta la confusión en los círculos políticos.

Sin embargo, la impresión dominante es que se está en vísperas de importantes acontecimientos políticos.

Candidatos a una vacante

En el Tribunal de Cuentas. Entre prohombres consejeros

Madrid 8 19'45.—La vacante de ministro del Tribunal de Cuentas, que ha dejado un hijo del ex ministro liberal Sr. Rodríguez de la Borbolla, dice que la quierza el Sr. Cierva para su correligionario Sr. Martínez Ruiz (Asorín).

Ahora parece que para dicho puesto patrocinara el presidente del Congreso, señor Sánchez Guerra, la candidatura del Sr. Saenz de Quejana.

Varias noticias

Delegación regia de enseñanza de Tenerife

Madrid 8 19'45.—Ha sido nombrado delegado regio de Primera Enseñanza en Tenerife, don Antonio Melo y Novo.

El debate político. El jefe del Gobierno manifestó este mediodía a los periodistas, que suponía que hoy terminará en el Congreso el debate político.

Dijo que no creía que para lograr ese fin haya necesidad de prorrogar las sesiones.

Del Extranjero

Inundación en Inglaterra

Londres.—En diversas localidades situadas al Sur de Londres hay estado violentas inundaciones, cuyo origen se atribuye a las «sina foiners».

Los elementos afluente a éstos se han reunido votando una moción, en la que se protesta contra la actitud adoptada por el cardenal Burne, el cual condenó severamente la acción del partido «sina foiner».

Se ha dirigido una copia de esta resolución a Pontific, en la que se lamenta de la actuación de dicho purpurado.

El servicio militar en Francia

París.—El reconocimiento médico de los mozos que habían de ser incorporados al Ejército en 1921, o sea, los nacidos en 1900, dió resultados poco satisfactorios.

De 300 000 ex miedados, sólo 165 000 fueron declarados aptos, siendo d finitivamente rechazados o temporalment hasta nuevo examen el año próximo el 45 por 100 restantes.

Esta proporción de inútiles es, desgraciadamente, constante desde 1915.

M. Caillaux en Grenoble

París.—La conferencia que daba M. Caillaux en Grenoble tuvo que ser suspendida, porque los estudiantes y un grupo de mutilados y antiguos combatientes se opusieron, promoviendo un gran tumulto.

Después que M. Caillaux abandonó el teatro, hubo manifestaciones, resultando cinco o seis heridos.

NOTICIAS

En la procesión que salió el Viernes Santo de la Concepción de La Laguna se extravió la tapa de un diji con una manecita en el centro; se suplica a la persona que la haya encontrado, la entregue en el almacén de don Fernando Rodríguez, director de la Banda municipal.

También a disposición de este señor se encuentra un rosario, que se le entregará a quien demuestre que era de su propiedad.

OFICIAL DE BARBERIA. Se necesita en el acreditado Salón de Peluquería y Baños, de Pedro Lasso, Cruz Verde, 17.

Digestivo BYLA. Es el mejor de los digestivos conocidos hasta el día. De venta en Farmacias y Droguerías.

El V doctor, practicante, policía, cazador, excursionista, o tiene alguna ocupación que tenga que salir de noche de su casa?... Pues adquiere una lámpara de bolsillo Eveready y llevará siempre con V. un auxiliar poderoso.

De venta en los almacenes de la Eléctrica.

La vida puede equipararse a una empresa mercantil; si la capacidad vital se conserva con ingresos proporcionados a los gastos, la salud es excelente; si éstos superan a los ingresos, la bancarrota se aproxima. La vida moderna tiene exigencias imposibles y como pide más de lo que uno puede dar, así se explica que la generación actual se caracteriza por la miseria fisiológica, raquitismo, debilidad física y moral, anemia, neurastenia, etc. Hay que compensar el mayor gasto que se exige a la máquina

El comercio hispanoinglés

Londres.—Ante las quejas de los comerciantes españoles de haberse suspendido en buena parte el embarque de mineral de hierro de Bilbao para Inglaterra, se contesta aquí en los centros industriales que asimismo se ha suspendido el embarque de maquinaria inglesa para España.

Este producto no puede ya ser enviado a la Península, ante el recargo que le impone la Real orden de 26 de Noviembre.

Algunas casas que habían recibido pedidos de maquinaria han tenido telegramas en que se solicita la suspensión del envío en vista del recargo arancelario.

Alemania no pagará

Berlín.—Los peritos reunidos en el Ministerio de Negocios Extranjeros, han declarado que las proposiciones hechas por el doctor Simons en Londres pasan de los límites de capacidad de pago de Alemania.

En virtud de esto, se asegura que el Gobierno publicará un comunicado declarando nulas las contraproposiciones, y que, por tanto, Alemania no está dispuesta a pagar lo ofrecido.

Table with exchange rates: Libras, Francos, Marcos

NOTA

Nos falta el servicio telegráfico de madrugada de Madrid, que no hemos recibido hasta el momento de entrar en máquina el presente número.

humana para prevenir la anemia, neurastenia, debilidad, raquitismo, linfatismo y esto no es difícil de lograr con tónicos nerviosos tan maravillosos como el Jarabe de Hipofosfitos Salud, que está aprobado por la Real Academia de Medicina y cuenta 31 años de existencia. Recházese el fraude si en la etiqueta exterior no se lee, con tinta roja, Hipofosfitos Salud, pues es de advertir que con frecuencia ofrecen imitaciones.

Del Registro civil. Movimiento de población

Día 6 de Nacimientos. Juan Acovedo Pérez. Defunciones. Atanasio Pimentel Jorge, de Granadilla, 65 años, soltero.—Tetano traumático; Noria alta. Matrimonios. No se inscribieron.

Chlorodont. La pasta dentífica más higiénica de los tiempos.

Parada automóviles de Garabito. Teléfono número 579.

Venta de Cok

La fábrica de gas participa a su clientela que desde hoy rigen los siguientes precios:

Cok americano, calidad superior, propio para cocinas y estufas, el quintal en fábrica, Ptas. 8.00.

Cok español, calidad superior, el quintal en fábrica, Ptas. 7.00.

Cok granza cernido, calidad superior, el quintal en fábrica, Ptas. 6.00.

Cok menudo, especialidad para quemar cel, la tonelada en fábrica, pesetas 40.00.

Alquitrán el kg. en fábrica, pesetas 0.30.

Alquitrán por toneladas, pesetas 200.00.

Academia de Mecanografía

(Única en Tenerife, dirigida por profesores titulados)

A cargo de la Srta. Emma Trujillo 19. SANTA ROSALIA, 19

En esta academia se enseña a escribir a máquina por el más nuevo sistema conocido en la escritura al tacto. En tres meses de práctica, puede cualquier alumno dominar la máquina, escribiendo con los diez dedos de sus manos y hasta con los ojos vendados, pudiendo alcanzar una velocidad media de 80 palabras por minuto.

A las personas que tengan curiosidad por conocer este sistema de enseñanza y particularmente a los señores comerciantes, se les invita a que pasen por esta academia para que se hagan cargo de lo ventajoso que es este sistema. Un buen mecanógrafo que lo domina, puede hacer el trabajo de dos que lo desconocen sin que le produzca cansancio alguno.

Cursos diurnos, alternos y a domicilio.—Se hacen trabajos de Mecanografía.—Santa Rosalia 19. Santa Cruz de Tenerife.—Teléfono 491.

LOS CRISTALES "ULLTEX KRYPTOK"

En la casa de óptica métrica de don Lorenzo V. Irujo se acaban de recibir los cristales bifocales arriba mencionados, permitiendo al paciente ver de cerca y lejos con las mismas gafas.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es hecho de un solo pedazo de cristal duro, con dos focos. Con estos cristales no se producen las reflexiones de luz causadas por el contacto imperfecto de superficies, tal como sucede con los bifocales de dos piezas.

El segmento es tallado en el lado cóncavo del cristal y es completamente invisible al observador.

Las superficies de estos cristales «Ulltex Kryptok» se acaban con la mayor precisión y con el pulimento que recibe sólo los oculares de los telescopios o de los mejores lentes fotográficos.

El bifocal «Ulltex Kryptok» es muy práctico y conveniente en todo sentido, y ofrece muchas ventajas a las personas de buen gusto y que quieren dar a la vista la comodidad que ésta requiere.

Visítad esta casa y os convenceréis de que es la que mejor presenta un inmenso surtido de cristales en todas sus combinaciones.

SAN JOSÉ 17

Pan de La Laguna

Elaborado con el mayor esmero, buen peso, bien cocido y de gusto agradable.

El pan moreno es siempre recomendado por la ciencia médica por contener más productos alimenticios.

Todo el que lo pruebe será su propagandista.

(Calle de la Luna 18).—Sucursal, doña Nicolasa Pérez, Rambla de Pulido 34. (Finca).

Automóviles Lombet.—Teléfono núm. 109.

SANTIAGO TAULAR

Se ofrece para afinación y reparación de pianos. Aviso. 1.º Obreros, 24. Callas de Lima núm. 15 moderno.

Excmo. Cabildo Insular de Tenerife

Acordada por este Excmo. Cuerpo la adquisición de una báscula con destino a la Investigación de Arbitrios en el muelle de esta capital, capz para controlar pesos de 1.000 a 1500 kilos, se admiten proposiciones en las oficinas de esta Administración, calle de Alfonso XIII núm. 51, de las 13 a las 17 (1.º y 5.º de la tarde).

CASA: En esta Capital se vende una perfectamente situada y produciendo buenas rentas.

Informará el Corredor de Comercio don Manuel Santealla y García.

Vapores Correos Españoles de Pinillos, Izquierdo y Compañía de Cádiz. El hermoso y acreditado vapor Conde Wifredo saldrá de este puerto, directamente para los de CADIZ Y BARCELONA el 20 del presente mes de Abril, admitiendo pasaje y carga.

UN MILLON de CAJAS para TOMATES!!! de la mejor calidad y precio más económico. La mayor partida en un solo embarque que se ha recibido en Canarias. La recibirá en breve, la casa ALBERTO NOGUERA San José 25 y 27 SANTA CRUZ DE TENERIFE

EL DINERO NO VALE NADA en estos tiempos revueltos. EL ÚNICO VALOR INVARIABLE ES LA SALUD. Vd. la obtendrá tomando todos los días de 2 a 3 cucharaditas de: OVOMALTIMA. Producto Suizo a base de Extracto de Malta disuelda Dr. Wanda, lecitina y leche de los Alpes. El gran remedio de fama mundial contra: Anemia, Neurastenia, Impotencia, Agotamiento Físico o Intelectual, Tisis, Afecciones del Estómago, etc. De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

AUTOMOVILES "DELAGE" Es la marca "Delage" una de las mejores del mundo. Figura entre las primeras de Europa

La nueva aplicación de frenos sobre las cuatro ruedas, (casi todos los automóviles los tienen sobre las ruedas traseras solamente) aseguran al coche el máximo de seguridad. Accionados simultáneamente lo paran, lanzado a una velocidad de 100 kilómetros, en un espacio de 100 metros, sin patinar.

Esta afortunada innovación contribuirá a que se le dé la preferencia en estas islas, donde tantas pendientes tienen las carreteras.

Las personas que vieron el mecanismo del coche «Delage» que de paso para Cuba trajo el millonario D. Domingo León, pudieron admirar la robustez del motor y el acabado perfecto de todos los órganos, así como la elegancia de líneas y escogido material de su carrosería.

Precios con 5 ruedas de alambre: Coche 20 caballos, carrosería torpedo 5 asientos. Frs. 54.500'00. Coche 20 caballos, casorria torpedo 7 asientos. » 56.500'00. Todos los coches tienen arranque eléctrico y van provistos de 2 faros y 3 linternas con lámparas eléctricas. Se entregan en París a los dos meses de recibir el encargo.

Alfonso XII núm. 89 (Escritorio)

Optica Médica Lorenzo Villalba Fuentes.—Optico

Participa al público en general haber establecido un gabinete óptico en esta capital calle de Bethencourt Alfonso, número 17 (antes San José), teniendo los más perfectos aparatos de la ciencia para la graduación y corrección de la vista.

Para la corrección del astigmatismo simple, mixto y compuesto, para la hemetropía, hipermetropía y miopía, cuenta con un completo surtido de cristales en todas sus combinaciones esféricas, cilíndricas, esféricas, téricos y periscópicos.

Surtido completo en monturas para gafas y lentes en oro, doblé y níquel aluminio, gemelos acromáticos para campo y marino, gafas para automóviles, lupos, bilupos y tripupos.

Precisión y esmero en las fórmulas recetas de los señores médicos oculistas.

Para toda clase de encargos, dirigirse a este Gabinete de Optica, San José, número 17.

Lentes y gafas montadas al aire.—Se verifica toda clase de reparaciones en instrumentos ópticos.

Precios módicos Se pasa a domicilio, previo aviso

Instituto de Terapéutica Física

Casa de Salud Médico-Quirúrgica "Costa" Viera y Clavijo 52

Doctor LUIS GABARDA

Electricidad médica en todas sus formas para el tratamiento de distintas enfermedades. Corrientes galvánicas farádicas, de Watville, ondulatorias, sinusoidal. Electricidad Estática. Baño y ducha eléctrica. Frank inización Hertziens. Corrientes inductivas de Mortón. Corrientes de Leduc. Alta frecuencia. Lecho Condensador. Gran solenoide. Luz ultravioleta. Termopetración (Diatermia). Electrocoagulación. Aire caliente médico y quirúrgico. Baños hidroeléctrico y de luz.

RAYOS X

Aparato King, último modelo de la casa Vapper, el más perfeccionado y de gran potencia para el tratamiento del cáncer y tumores malignos de la piel, hemorragias y tumores de la matriz, metropatías, cáncer del pecho, etc.

Exploración detallada del aparato respiratorio y digestivo. Radiografías instantáneas.

Gran APARATO BERGONIE para el tratamiento de la OBESIDAD

Aplicación de estas distintas modalidades de la energía eléctrica para el tratamiento de afecciones y dolores musculares, lumbago torácico parálisis infantil, Polineuritis, Neuralgia facial, intercostal, ciática, del ovario. Histerismo, Contracturas, Neurastenia, Tics, Calambres R-umalismo, Anquilosis Angiomias, Ulcera Varicosa, Arteriosclerosis, Vómitos nerviosos. Estrabismo Crónico, Oclusión intestinal. Hemorroides, Píscara de ano. Prurito anal. Incontinencia de orina. Dolores menstruales.

Tratamiento especial de la BLENORRAGIA y sus complicaciones: Orquitis, orquidopidimitis, etc.

HORA DE CONSULTAS: De 4 a 6 todas las días excepto los festivos.

Empresa de coches de plaza. Servicio de día. Se prestan servicios de noche, avisando con anticipación. Precios especiales para bodas, bautizos y viajes al interior. Teléfono: P-ada número 11.—Cochera número 509. Cerveza alemana clara marca PILSENER de superior calidad, se vende en los almacenes de Jacob Ahlers, Marina 13. En la Matanza de Arenoso se venden unas tierras donde dicen «Las Fuentes», «Juan Vras». Informarán en esta capital, Viera y Clavijo, 30. SE VENDE carbón superior y a precios sin competencia.—Sol 40.

